
   

Einwohnerversammlung 

Protokoll Nr. EWV/01/2019 
 

über die öffentliche Sitzung der Einwohnerversammlung am 
26.06.2019, 

Ahrensburg, Reithalle des Marstalls, Lübecker Str. 8 
 

Beginn der Sitzung : 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung : 20:45 Uhr 
 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Roland Wilde Bürgervorsteher 
 

Verwaltung 
 

Herr Michael Sarach Bürgermeister 
Herr Thomas Reich  
Herr Peter Kania  
Frau Jule Lehmann Klimaschutzmanagerin, Referentin TOP 3 
Herr Olaf Grönwald Betriebsleiter der Kläranlage, Referent TOP 4 
Herr Henning Wachholz Geschäftsführer der Stadtbetriebe Ahrensburg 
Frau Birgit Reuter Protokollführerin 
 

Sonstige, Gäste 
 

Herr Hans Jäckel Veranstaltungstechnik - Reichen der Mikrofone 
Herr Rolf Schmidt Veranstaltungstechnik - Reichen der Mikrofone 
Herr Joschua Ziok SLS GmbH - Veranstaltungstechnik 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Festsetzung der Tagesordnung  
   
3. Klimaschutz in der Stadt Ahrensburg  
   
4. Kläranlage Ahrensburg, Abwasserreinigung und Klärschlammverwer-

tung 
 

   
5. Verschiedenes  
   
5.1. Sachstand "Ergebnisse der Anregungen aus vorangegangenen  

Einwohnerversammlungen" 
 

 

 



   

 
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Bürgervorsteher Wilde begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

 
Zu Beginn und während der Sitzung waren ca. 40 Einwohner und Einwohne-
rinnen anwesend. 
 

  
  
  
   
   
   
2. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Der Vorsitzende des Bürger- und Grundeigentümervereins Waldgut Hagen e.V. 

Herr Siemers regt die Ergänzung der Tagesordnung um den TOP „Verschiede-
nes/ Sachstand „Ergebnisse der Anregungen aus vorangegangenen Einwoh-
nerversammlungen“ an.  
 
Die Einwohner stimmen der Ergänzung der Tagesordnung um diesen Tages-
ordnungspunkt mit der erforderlichen Mehrheit der Einwohner zu.   
 
 

  
  
  
   



   

 
   
   
3. Klimaschutz in der Stadt Ahrensburg 
   
 Die Klimaschutzmanagerin der Stadt Ahrensburg Frau Lehmann hält den 

in der Anlage beigefügten Sachvortrag.  
 
Auf Anfrage eines Einwohners zu besseren Erreichbarkeit des Gewerbegebie-
tes Beimoor Süd setzt sich die Klimaschutzmanagerin Frau Lehmann für 
einen möglichen gewerblich finanzierten Shuttleservice, private Mitfahrgele-
genheiten, Leihfahrräder und Carsharing ein.  
 
Die Finanzierbarkeit der verschiedenen Maßnahmen setzt eine kommunale 
Unterstützung mit städtischen Mitteln voraus, zumal die von Bund und Land zur 
Verfügung gestellten Fördermittel begrenzt seien, z. B. im Bereich der Solar-
energie erfolgt die Einstellung der Fördermittel. Auch der Anreiz, Solarenergie 
zu nutzen, sollte durch die kommunalen Fördermittel wiederhergestellt werden. 
 
Auf Anfrage eines Einwohners zur Selbstkontrolle beim Energieverbrauch weist 
die Klimaschutzmanagerin auf bereits vorhandene Apps hin. Außerdem sollten 
sogenannte „Energiescouts“ aus teilnehmenden Unternehmen geschult werden 
mit dem Ziel auch bei Unternehmen die größten Energieverbraucher festzustel-
len.  
 
Zur Frage möglicher Widerstände bei ihrer Arbeit verweist die Klimaschutzma-
nagerin auf die Gefahr langandauernder Vorgänge aufgrund von Abstimmun-
gen zwischen den verschiedenen Instanzen mit der Erforderlichkeit der Beteili-
gung diverser Instanzen. Innerhalb der Verwaltung und der Selbstverwaltung 
besteht eine hohe Motivation. 
 
Der Vorsitzende des Bürger- und Grundeigentümervereins Waldgut Ha-
gen e.V. Herr Siemers erkundigt sich nach der Durchsetzbarkeit des Geset-
zesentwurfs der Bundesregierung mit dem Inhalt des Verbots der Nutzung ab 
dem Jahr 2030 von fossilen Brennstoffen in Haushalten. Die Klimaschutzma-
nagerin Frau Lehmann vertritt die Auffassung dass sich der Gesetzesentwurf 
auf die Fälle bei Neuanschaffungen beziehe.  
 
Weitere Fragen zu diesem Tagesordnungspunkt bestehen nicht. Anregungen 
werden nicht gestellt. 
 
 

  
  
  



   

 
 
   
4. Kläranlage Ahrensburg, Abwasserreinigung und Klärschlammverwertung 
   
 Der Betriebsleiter der Kläranlage Ahrensburg Herr Grönwald hält den 

Sachvortrag insbesondere über die Abwasserreinigung und die Klärschlamm-
verwertung der Kläranlage (s. Anlage). 
 
Auf Anfrage erläutert der Betriebsleiter der Kläranlage Herr Grönwald 
dass ein Anschluss der Gemeinde Ammersbek, jedoch nicht der Gemeinde 
Großhansdorf, an die Kläranlage Ahrensburg erfolgt ist. Ergänzend führt Herr 
Elmers, ehemaliger Leiter des Tiefbauamtes und stellvertretender Bauamtslei-
ter der Stadt Ahrensburg aus, dass der Anschluss Großhansdorfs an die Klär-
anlage wegen der geringen Wasserführung der Aue Mitte der 80er Jahre abge-
lehnt worden sei.  
 
Weitere Fragen bestehen nicht. Anregungen werden nicht gestellt. 
 

  
  
  
   



   

 
 
 

  

5. Verschiedenes 
   
5.1. Sachstand "Ergebnisse der Anregungen aus vorangegangenen Einwoh-

nerversammlungen" 
   
 Auf Anfrage des Vorsitzenden des Bürger- und Grundeigentümervereins 

Waldgut Hagen e.V. Herr Siemers sagt der Bürgervorsteher zu, in der Tages-
ordnung einer Einwohnerversammlung als Pflichttagesordnungspunkt den Ta-
gesordnungspunkt „Ergebnisse der Anregungen aus der vorangegangenen 
Einwohnerversammlung“ aufzunehmen.  
 
 
Der Vorsitzende des Bürger- und Grundeigentümervereins Waldgut Ha-
gen e.V. Herr Siemers bittet um Sachstand zu den nachfolgenden Anregun-
gen aus der Einwohnerversammlung vom 22.11.2018 und vom 26.09.2017: 
 

- Die Einrichtung eines Mail - Systems zur Verteilung der öffentlichen 
Bekanntmachungen wurde eingerichtet und befindet sich zurzeit in der 
Testphase. Sobald diese als erfolgreich abgeschlossen betrachtet wer-
den kann, wird dieses System freigeschaltet und für die Einwohner zu-
gänglich gemacht. Eine entsprechende Unterrichtung wird erfolgen (An-
regung aus der Einwohnerversammlung vom 22.11.2018). 

 
- Bezüglich der Anregung von Anwohnern der Waldstraße aus der Ein-

wohnerversammlung am 26.09.2017 betreffend „Nichtausbau bzw. 
Demontage des DB-Gleises 5 in Ahrensburg“ bittet er um Sachstand, 
da zwar im Umweltausschuss und im Bau- und Planungsausschuss dem 
Beschluss der Vorlagen Nr. 2017/151 „Nichtausbau bzw. Demontage 
des DB-Gleises 5 in Ahrensburg“ einstimmig zugestimmt worden“ sei, 
ohne jedoch Aussagen zur weiteren Vorgehensweise. Bürgermeister Sa-
rach weist auf das zunächst festgeschriebene Planfeststellungsverfah-
ren hin, mit einer dann möglichen anschließenden Positionierung der 
Stadt Ahrensburg (Anregung aus der Einwohnerversammlung vom 
26.09.2017). 

 
- Bezüglich der Anregung „Lärmverträglicher ÖPNV“ verweist die Ver-

waltung auf zurzeit noch laufende Verhandlungen mit dem Kreis Stor-
marn als Träger des ÖPNV hin (Anregung aus der Einwohnerversamm-
lung vom 26.09.2017). 

  
Anschließend bedankt sich Bürgervorsteher Wilde insbesondere bei den Refe-
renten die Klimaschutzmanagerin der Stadt Ahrensburg Frau Lehmann und 
dem Betriebsleiter der Kläranlage Herr Grönwald und bei den Einwohnern und 
Einwohnerinnen und schließt die Einwohnerversammlung. 
 
 

gez. Roland Wilde gez. Birgit Reuter 
Vorsitzender Protokollführerin 
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